

NOUVELLES DE NOS MEMBRES PAR JEAN-JACQUES FORNEY

Nouveaux membres

Depuis la parution du dernier bulletin, le club a accueilli un nouveau membre : **Stéphane Gros** (parrains : G. Vibourel et J.-M. Triscone)

Classification : Viticulteur

Né en 1973, marié à Anne, père de trois filles. Stéphane Gros a étudié l'oenologie à Changins. Enseignant, producteur, Stéphane Gros s'est lancé à Dardagny dans une production de vin de haute qualité, très travaillée. Des Gamay qui

laissent parfois le connaisseur, des rouges pétillants, de magnifiques vins à découvrir. À côté de sa production, il a créé une balade viticole originale et enrichissante, beaucoup de choses à découvrir avec l'ami Gros, nom de sa dernière création qui plaît particulièrement à son premier parrain.

Transfert

Stéphane Vinogradoff, que son activité professionnelle a rappelé en Belgique, a

demandé son transfert au Rotary-club Genval. Le 6 mai dernier, il a pris congé du RC Genève-Lac lors d'un lunch. En remerciant Stéphane de sa fidélité pendant ses années genevoises, nous lui souhaitons bon vent pour la suite de sa carrière et de sa vie personnelle. Nous avons pris bonne note de son engagement à nous rendre visite chaque fois qu'il passera par Genève un mercredi. A bientôt Stéphane ! ■

ÉCHANGE DE GROUPES D'ÉTUDE

UNE VISITE DE BANGALORE

Philippe Peverelli. Nos deux clubs de Genève Lac et Palais Wilson ont eu le plaisir d'accueillir, du 25 au 27 mai, un groupe de cinq indiens pour un séjour de deux jours dans notre Cité. La visite a été organisée par Stéphanie Rupp, Valentina Tsoneva (Palais Wilson), Sean Power, le soussigné, et la participation à distance de Jean-Jacques Forney.

Il est à souligner que ce groupe arrivait en ligne directe de l'Emmental où le séjour arrosé de schwitterdütsch ne fut pas facile à gérer. La jeune Indienne de 26 ans hébergée chez nous avait découvert ce que souper à 18h30 signifiait... c'est aussi cela la Suisse.

Après avoir visité le Haut Commissariat aux Réfugiés et le Musée International de la Croix-Rouge, les participants découvraient une manufacture horlogère de renom à Plan-les-Watch sous l'égide de Vacheron et Constantin. Magnifique visite où les cadrans émaillés et la fabrication de calibres en propre a permis à nos hôtes de comprendre le pourquoi du « Swiss Made ».

Autre spécificité suisse : les écoles privées. Grâce à Sean, l'Institut Florimont a accueilli notre groupe pour un déjeuner et des explications sur l'éducation en Suisse.

La visite du CERN restera une étape importante du séjour en Suisse de nos amis indiens de même que celle d'OM Pharma grâce à Christophe Ricard.

Du côté lacustre, nos hôtes voguèrent à bord du yacht « Lakshme » - déesse de la prospérité et de la fortune dans la mythologie indienne – pour aller découvrir la Coupe de l'America à la Société Nautique de Genève puis du côté de Port Choiseul pour un dîner à la bonne franquette.

Un grand merci aux rotariens et leur famille qui ont accueilli chez eux nos visiteurs : Michel Derobert et Gislain Genecand (Palais Wilson) ainsi que Jean-Claude Manghardt, Heiner Weber et Philippe Peverelli (Genève-Lac).

De tels échanges demeurent un réel plaisir et le novice que fut votre serviteur apprécie fortement ce côté du Rotary. ■



ACTIVITÉS 2009

- 24 juin Soirée de passation des pouvoirs
- 27 juin Action Partage dont s'occupe Georges Rossique
- 2 juillet Action en faveur du 150^e anniversaire de la Croix-Rouge
- 17 ou 18 août Déjeuner/dîner sur l'herbe dans le cadre de La Terrasse du Troc
- 26 août Visite du Gouverneur
- 29 août Sortie d'été dans la journée : Marche dans des sentiers méconnus de Genève organisée par Michael Annen
- 2 septembre Assemblée Générale lors d'un closed-lunch
- 6 ou 14 octobre Sortie au Circuit de Lédenon (Gard)
- 7 octobre Repas des secrétaires
- 9 ou 16 décembre Escalade



EDITORIAL PAR JEAN-MARC TRISCONI, PRÉSIDENT 2008-2009

Une année aux « commandes » de Genève-Lac

Chers Amis,
Je regarde la date, 21 juin 2009, dans quelques jours nous voguerons sur le Lac pour la passation de pouvoir. Une année déjà. La soirée du 24 juin 2008 aux confins de Satigny me semble si proche. Une année « aux commandes » de Genève-Lac, une année si vite écoulée. Comme chaque fin de mandat, on est tenté de faire le bilan, d'analyser les résultats, de faire son autocritique ou de philosopher sur le futur et, pourquoi pas, de donner quelques conseils aux futurs capitaines du vaisseau Genève-Lac. On pourrait donc revenir sur cette année 2008-2009 avec la sortie d'été chez Caroline et Maxime Morand, la sortie du 25ème dans le Jura, nos nombreuses sorties culturelles du mercredi avec nos amis

qui s'évanouissent dans la brume de ce premier matin d'été.

Il n'y aura pas de bilan, pas de philosophie, pas de conseils, mais plutôt une réflexion sur une question qui m'a été plusieurs fois adressée ces dernières semaines : es-tu soulagé de voir la fin de cette année de présidence ? Cette question m'a laissé perplexe et la réponse grommelée, une sorte de

C'EST UNE ÉVIDENCE, LE PLAISIR VIENT SIMPLEMENT DU FAIT QUE L'ON TRAVAILLE POUR UN CLUB QU'ON AIME.

ni oui ni non, n'a pas dû beaucoup renseigner l'ami rotarien interrogateur. Pourtant, comme pour chacun d'entre nous, une « charge » de moins devrait me réjouir, libérant du temps pour s'investir dans d'autres domaines de la vie professionnelle ou familiale. La réponse n'est cependant pas si simple. La réalité est là : piloter le navire Genève-Lac une année, l'im-

merger, le temps d'un lunch, dans les défis de la science, le balader dans les vallées du Jura, dans les expositions et sites archéologiques du canton, ou de la terrasse ensoleillée des Morand aux petites rues détremées de Casis ne fût jamais une corvée mais un vrai bonheur. Pourquoi prendre un tel plaisir à organiser et vivre cette année rotarienne ? Les éléments d'une réponse peut-être simple s'éclairent avec le déplacement fait avec notre

SORTIES

PLONGÉES DANS LE PASSÉ DE GENÈVE

Jean-Jacques Forney. À deux reprises ce printemps, le Rotary-Cub Genève-Lac a eu le privilège de visiter, avant les inaugurations officielles, des sites archéologiques remarquables pour ce qu'ils révèlent du passé plus ou moins lointain de notre ville et de ses environs. Le 1er avril à Saint-Gervais et le 17 juin à Rouelbeau notre ami Jean Terrier nous a guidés sur les lieux où



son service cantonal d'archéologie a récemment mis à jour des vestiges qui témoignent de plusieurs millénaires d'histoire genevoise. Sous le temple de Saint-Gervais, ce sont en effet plus de 6000 ans que l'on parcourt, des foyers qui réchauffaient nos ancêtres du néolithique à la

CONFÉRENCE

D'AUTRES MONDES DANS L'UNIVERS

C'est une conférence extraordinaire, dans tous les sens du terme, qui a été donnée le mercredi 13 mai 2009 aux membres du Rotary-club Genève-Lac et à leurs épouses, auxquels s'étaient joints plusieurs membres du RC Genève-Sud. Au fil d'un brillant exposé, l'astronome Michel Mayor, professeur honoraire de l'Université de Genève, nous a entraînés dans un parcours vertigineux à travers l'Univers. Des milliards de galaxies comptant chacune, comme notre Voie lactée, des centaines de milliards d'étoiles dont beaucoup sont susceptibles, à l'instar du Soleil, d'être entourées d'un cortège de planètes. En 1995, Michel Mayor a découvert, avec son collaborateur Didier Quéloz, la première planète extrasolaire grâce à une



dans lesquels étaient fichés les poteaux qui soutenaient cette construction et les restes calcinés de ce qu'il affirme être, sans contestation possible, la cuisine du château ! Mais le plus intéressant est peut-être ce que nous découvrons, à travers ses explications, du travail des archéologues décapant le terrain couche après couche, à la pelle mécanique, puis à la truelle, enfin à l'aspirateur, pour réaliser cette plongée verticale qui leur permet de remonter le temps. Merci, une fois de plus, à Jean Terrier de nous avoir fait partager son enthousiasme pour l'histoire régionale et de nous avoir ouvert ces lieux où elle s'écrit en permanence. ■

méthode et un appareillage qu'ils ont mis au point. Depuis, quelque 300 « exoplanètes » ont été répertoriées, dont la moitié environ ont été découvertes par l'Observatoire de Genève. Impossible, dès lors, d'éluder la question : certaines de ces planètes réunissent-elles les conditions indispensables à l'apparition de la vie et, partant, au développement d'êtres conscients ? A cette question, le calcul des probabilités amène le scientifique à répondre positivement. Pourrions-nous vérifier l'existence des conditions propices à la vie ? La réponse de Michel Mayor est prudente mais optimiste. Le progrès des techniques de mesure devrait rendre prochainement possible l'analyse à distance de la composition de l'atmosphère de l'une ou l'autre des planètes qui gravitent autour d'étoiles de notre environnement proche (quelques dizaines d'années-lumière cependant !). Les conclusions philosophiques qu'il faudra tirer d'une pareille découverte sont d'ores et déjà posées. ■

Editorial | suite ami Jean Vaucher à la passation de pouvoir du District. Une salle en fait assez agréable à Aarberg, de la musique, des rotariennes et rotariens mais au fond un certain vide dans cette cérémonie et les discours conventionnels. Ce déplacement m'a peut-être fait comprendre la vraie raison du plaisir éprouvé cette année. C'est une évidence, le plaisir vient simplement du fait que l'on travaille pour un Club qu'on aime. Pour des membres avec lesquels des amitiés vraies et profondes se sont liées et se lient. C'est la magie du Rotary, réussir à mélanger des caractères et des professions, générer des rencontres et des amitiés improbables, unir pour progresser ensemble et donner un peu de nous pour faire avancer des causes qui nous tiennent à cœur. Le Rotary Genève-Lac, c'est vous, c'est nous, ce sont ces liens qui font que nous avons

du plaisir à être ensemble, à faire quelque chose ensemble. Cette qualité de relation et d'amitié est à travailler pour conserver cette force qui nous différencie peut-être d'autres clubs ou de réunions quelconques, parfois « anonymes ». Le Club est dans de bonnes mains avec notre nouveau Président Christophe Ricard qui a de l'énergie à revendre, beaucoup d'idées et qui a déjà lancé plusieurs actions, la Terrasse du Troc, Partage, ou le Cube de verre. Notre nouveau Président a toutes les qualités requises, il saura garder le cap et développer notre Club. Je suis certain que Candice et lui auront autant de plaisir que Paola et moi à s'investir pour notre Club. Je pose la plume, j'arrête de taper sur mon clavier, une évidence, avant de rendre la casquette de capitaine de Genève-Lac, le cœur se serre. Jean-Marc Triscone ■

Plongées dans le passé de Genève | suite construction de l'église actuelle au XV^e s. Qui mieux que Jean saurait nous faire imaginer, à partir des restes enchevêtrés de cette histoire complexe, les imposants temples gallo-romains dont personne, avant ces fouilles, ne soupçonnait l'existence ? De même à Rouelbeau, dont les pierres jadis enfouies sous la végétation, évoquent chez plusieurs d'entre nous des souvenirs d'escapades enfantines à la recherche du trésor enfoui, la visite est passionnante. Ici, c'est - dans l'enceinte même du château fort - une plus ancienne forteresse de bois et de torchis que Jean fait surgir devant nos yeux en nous montrant l'alignement des trous

dans lesquels étaient fichés les poteaux qui soutenaient cette construction et les restes calcinés de ce qu'il affirme être, sans contestation possible, la cuisine du château ! Mais le plus intéressant est peut-être ce que nous découvrons, à travers ses explications, du travail des archéologues décapant le terrain couche après couche, à la pelle mécanique, puis à la truelle, enfin à l'aspirateur, pour réaliser cette plongée verticale qui leur permet de remonter le temps. Merci, une fois de plus, à Jean Terrier de nous avoir fait partager son enthousiasme pour l'histoire régionale et de nous avoir ouvert ces lieux où elle s'écrit en permanence. ■

ACTIONS

LE RC GENÈVE-LAC EN ACTION(S)

Christophe Ricard.

Action LE CUBE DE VERRE

Quelle belle idée d'associer nos 4 clubs genevois au projet de développement d'un lieu d'accueil pour enfants atteints d'autisme ! Ainsi, entre le 14 et le 20 mai, des dégustations de vins ont été organisées à l'heure de l'apéritif dans les différents clubs. Trois vins de qualité ont été présentés et avec la collaboration de la Cave de Genève, il nous a été possible de dégager CHF 5.- par bouteille en faveur de la fondation Le Cube de Verre. Combien de cartons de vin ornés du logo ensoleillé d'un Cube de Verre sont actuellement stockés dans nos caves ? Le 15 juin, date limite de l'action, près de 1'400 bouteilles ont été commandées avec le concours d'une entreprise genevoise qui destine son budget cadeaux de fin d'année à cette noble cause. Dès lors, les rotariens genevois pourront contribuer avec ~ CHF 7'000.- (dont ~ 5/6 du club Genève-Lac) à la réussite de ce très beau projet. Et si nous dégustons ces vins avec une pensée à tous ceux qui offrent au quotidien de la stabilité au fragile Cube de Verre ?

Action SOLFERINO

A l'occasion de la célébration du 150^e anniversaire de la bataille de Solferino, des représentants des Croix-Rouge Jeunesse seront invités à Genève le jeudi 2 juillet 2009. La cérémonie officielle aura lieu sur l'esplanade St. Antoine. Elle sera suivie d'un dîner généreusement offert par les quatre clubs Rotary genevois qui, par ailleurs, se sont engagés à la confection et au service des repas. Philippe Chevrier et Claude Legras ont accepté d'unir leurs talents pour concocter un menu convivial pour ~ 350

personnes. Le café sera l'affaire de Christian Wahl qui offrira ce breuvage à l'heure du dessert. Par ailleurs, Jean-Claude Métille, Christina Mathys, Jean Terrier, Michel Gutknecht, Jacques Wicht, Gilbert Chopard, Michael Annen, Raphaël Rampini et le soussigné se sont portés volontaires pour servir le repas aux invités. Il ne nous reste plus qu'à espérer que le beau temps soit de la partie afin qu'aucun nuage puisse ternir le souvenir de la bataille qui conduisit Henry Dunant à créer la Croix-Rouge.

Action LA TERRASSE DU TROC

Tous les deux ans, LA TERRASSE DU TROC réalise une expérience d'art relationnel dans un lieu différent en ville de Genève. Cette quatrième édition dédiée aux VISIONS aura lieu du 15 juillet au 23 août 2009 au Bois-de-la-Bâtie. Ainsi, la « Cabane des Visions » est le projet-phare de cet été. Il permettra aux genevois de découvrir et d'explorer l'architecture dite écologique. Pour son 25^{ème} anniversaire, le club Rotary Genève-Lac s'associe à ce projet en mettant « la main à la pâte » dans le cadre de la construction de la « Cabane des Visions ». Spontanément, plusieurs de nos membres se sont engagés à s'investir sur le terrain en participant personnellement au montage / démontage du chantier ou en offrant d'autres appuis pratiques et techniques. Merci pour tant de générosité ! La liste des besoins était impressionnante et c'est avec une grande satisfaction que nous constatons aujourd'hui que les cases vierges des dons et prêts ont sensiblement diminuées. Nous aurons l'occasion d'admirer l'œuvre de près. En effet, pour fêter notre collaboration, les organisateurs de LA TERRASSE DU TROC mettront sur pied le 17 ou le 18 août prochain un « dîner sur l'herbe ». Je nous espère nombreux à participer à ce moment convivial ! ■

SITE INTERNET

LE ROTARY 1990 EN LIGNE

Jean de Saugy. L'accès au site Internet du district a été modifié. Le site s'est enrichi de beaucoup d'informations et de possibilités, et mérite d'être visité. Tapez : <http://www.rotary1990.ch/?lng=Fr> Pour accéder aux pages concernant notre club, il faut repérer, dans la marge de gauche, la zone du « Login ».

Login

Identifiant

Mot de passe

Raccourcis

- Mon club**
Rechercher un membre
Rechercher dans le site
Rechercher dans Mon club
- Info District
Fondation
Programmes de la Fondation
Amicales
Agenda du District 1990

- District 1990**
- Mon club
- Tous les clubs
- Info District

- dans la case « Identifiant », composez le numéro de votre carte de membre qui se trouve en bas à droite de la carte (suite de chiffres et nombres).
- dans la case « Mot de passe », tapez alors les trois caractères habituels, qui vous seront rappelés prochainement par courriel.
- cliquez alors sur le bouton « Valider ».
- dans la zone « Raccourcis » ou dans le menu déroulant sous « District 1990 », cliquer sur « Mon club ».

Vous accédez alors à la page d'accueil du RC Genève-Lac. Les informations sont accessibles via les menus déroulants « Le club » et « La vie du club ». Bonne visite ! Vos remarques et suggestions nous aideront à améliorer le contenu du site pour qu'il réponde encore mieux à vos besoins. ■

Le club	La vie du club
Accueil	Programme
Contact	Comptes rendus
Réunions	Bulletins
Membres	Divers
Comité	Actions
Commissions	Dernières nouvelles
in memoriam	Message du Président

SORTIE

MARSEILLE ET SES EAUX

Jean Vaucher et Jean-Pierre Béguin.

Du 24 au 26 avril 2009, neuf membres du club et leurs compagnes ont participé à un voyage très réussi.

Pour l'occasion, Jean-Fred avait concocté avec nos amis du RC Marseille Saint-Michel un programme sur le thème : l'eau à Marseille et sa région. Ce sujet très vaste et intéressant a été traité admirablement par nos amis. Les visites étaient commentées par les ingénieurs les plus compétents qui sont concepteurs de centres d'épuration des eaux uniques et connus dans le monde entier.

Vendredi 24 avril

En début d'après-midi, nos amis marseillais nous ont reçus à la Gare Saint-Charles, à la descente du TGV. Départ pour l'hôtel ce qui était en soit, après la Cannebière et le Vieux Port une visite touristique du vieux Marseille avec des passages dans de petites rues, si étroites, que le périple ne fut possible que grâce à l'habileté de notre chauffeur. Nous étions tous réunis dans un car pour apprécier une fois de plus cette grande amitié qui nous lie depuis plus de 20 ans. Les uns se retrouvent, les autres font connaissance. Il faut très peu de temps pour que les conversations commencent comme si on se voyait tous les jours. Si nous n'avons pas eu un génie particulier pour des actions communes, nous avons parfaitement bien réussi l'amitié.

Au cours d'un repas chaleureux et délicieux servi dans un restaurant du vieux port Monsieur Maissonnier, Président du comité des eaux de Marseille nous a brillamment parlé du réseau d'approvisionnement des eaux de la ville. On ignore tout ce qui se passe en amont du robinet que nous ouvrons avec désinvolture et surtout des quantités d'eau qu'il faut pour satisfaire les besoins d'une ville. C'est pourquoi, dans un souci de ne pas surcharger les canalisations, nous n'avons pas bu que de l'eau durant notre séjour. Chers amis, vos vins sont excellents !

Samedi 25 avril

Après une réparatrice nuit passée dans l'Hôtel de charme et un petit-déjeuner



des plus agréables nous sommes partis avec notre intrépide chauffeur de car pour la visite du bassin de St-Christophe : Ouvrage de décantation et de réserve des eaux (2 millions de m³). Ce bassin joue un rôle très important dans la sécurité de l'alimentation en eau des communes par le Canal de Marseille qui est une des principales sources d'approvisionnement en eau potable de la ville de Marseille. D'une longueur de 80 kilomètres pour sa partie principale (160 kilomètres avec les dérivations dans la ville), il dessert l'intégralité des quartiers de Marseille. Il a été construit en une quinzaine d'années, au milieu du XIX^e siècle, sous la direction de

l'ingénieur suisse Franz Mayor de Montricher, amenant les eaux de la Durance dans la ville depuis le 8 juillet 1849. Il représente une réalisation marquante de l'ingénierie du XIX^e siècle en cumulant de très nombreuses infrastructures, ponts, tunnels, réservoirs, etc. Jusqu'en 1970, il fut la source quasi unique d'alimentation en eau de la ville de Marseille ; il fournit encore les deux tiers de la ressource d'eau de la ville.

La promenade en car se poursuit par la visite de la région en passant par la petite bourgade de Ventabren, un village typiquement provençal, perché au sommet d'une colline dominée par les ruines du

SORTIE (SUITE)

château de la reine Jeanne. Ce site chargé d'histoire offre un point de vue magnifique sur la région.

Visite ensuite de l'Abbaye de Silvacane, la plus récente des abbayes cisterciennes de Provence (fondation en 1144). Grâce à Nerte Gerakis, épouse de notre ami Georges et férue d'histoire, nous avons pu comprendre et apprécier à leur juste valeur, les mystères de ce monument. Nerte, nous ne saurions assez te remercier de ton engagement sans limites et de ta générosité. Le livre que tu nous as offert, dont ton père est l'auteur, nous imprègne des charmes de votre région. Quelques tentatives de recettes nous ont rappelé les bons moments que nous avons passé ensemble.

La course d'école se poursuit par le passage au pied de l'aqueduc de Roquefavour, construit, comme le Canal de Marseille, par notre ingénieur suisse de Montricher, né à Cully. Cette construction inspirée du pont du Gard, de 393 mètres de longueur

et 82 mètres de haut nous a impressionnés. Il y passe un débit d'eau de 10 m³ par seconde. C'est un miracle de génie humain.

Le déjeuner dans un restaurant au pied de l'aqueduc complétait magnifiquement cette journée.

Sur le chemin du retour, nous avons été impressionnés par le bassin de Réaltor, immense construction de décantation et d'épuration des eaux. Nous ne saurions assez remercier les responsables de ce centre qui nous ont expliqué le fonctionnement de ce bassin. Nos amis marseillais ont aussi appris les secrets de leur eau.

Retour à l'hôtel et repas de haute qualité et de belle tenue à La Nautique, siège du yacht-club de Marseille dans le vieux port, où nos présidents ont pu et su exprimer notre reconnaissance pour ces magnifiques journées et l'amitié indéfectible qui unit Genève Lac et Marseille Saint Michel.

Dimanche 26 avril

Jour de pluie sur le thème de l'eau, bien sûr ! On renonce à une excursion en bateau. Nous avons visité Cassis sous la pluie, ce qui n'a en rien entamé notre moral. Déambulation dans les rues, shopping, achat de parapluies ! En fait, c'est à ces moments-là qu'on fait connaissance avec ses amis, en regardant tomber la pluie et en devisant dans la terrasse « couverte » d'un café. Dans toutes ces rencontres, on devrait prévoir un peu de mauvais temps pour resserrer les liens d'amitiés !

Le président du Rotary de Cassis nous a honoré de sa visite lors du déjeuner, excellent et placé sous le signe du poisson.

Puis il fallait revenir à Marseille pour rentrer à Genève.

Un grand merci à nos amis.

À bientôt, et nous tenterons lors de votre prochaine visite de vous apporter autant de satisfaction que vous nous avez donné de plaisir. ■

